

## **BÜNDNIS 90/Die GRÜNEN**

Ortsverband Oestrich-Winkel

Newsletter Dezember 2016

[www.gruene-oestrich-winkel.de](http://www.gruene-oestrich-winkel.de)



Liebe Bürgerinnen und Bürger von Oestrich-Winkel,  
liebe Freundinnen, Freunde und Mitglieder der Oestrich-Winkeler GRÜNEN,

mit dieser Ausgabe erhalten Sie / erhaltet Ihr den letzten Newsletter unseres Ortsverbandes für das zu Ende gehende Jahr 2016.

Rückblickend hat sich der Ortsverband in den letzten Monaten erfolgreich mit wichtigen kommunalpolitischen Themen befasst:

- Integration/Flüchtlingsarbeit
- Umwelt (Veranstaltung: Glyphosat im Weinbau) [[mehr](#)]
- Stadtentwicklung/Verkehr (Tempo 30, Aufzüge/Unterführungen)
- Kultur (Freundeskreis Brentano Haus, Stolpersteine, Friedhöfe)
- Bürgersprechstunde.

Mit unserer Teilnahme am bundesweiten Stadtradeln (mit 27 Aktiven und 3.317 registrierten Kilometern) waren wir die aktivste Gruppe. Die bei dieser Erkundungsfahrt festgestellten Defizite an Unterführungen etc. mündeten in einen Antrag der Stadtverordnetenversammlung [[mehr](#)].

Der Jahreswechsel wird für uns u.a. geprägt sein von der Beratung des Haushalts 2017 sowie der Vorbereitung auf die kommenden Wahlen im nächsten Jahr, die Landratswahl am 5. Februar und die Bundestagswahl im September 2017. In diesem Zusammenhang werden wir uns auch mit den Auswirkungen rechtspopulistischer Entwicklungen für unsere kommunalpolitische Arbeit eingehend auseinandersetzen.

Zur Landratswahl hat sich unser Kreisverband in der Mitgliederversammlung am 15. November zur Unterstützung des parteilosen Kandidaten Frank Kilian, Verwaltungsfachmann und uns gut bekannter Bürgermeister aus Geisenheim, entschieden. Von ihm können wir erwarten, dass er unsere Ziele bei der regionalen Unterstützung der Energiewende sowie in der Verkehrspolitik unterstützt. Deshalb bitten wir auch Sie / Euch um seine Unterstützung [[mehr](#)].

### **AUS DER STADTVERORDNETENVERSAMMLUNG – FRAKTION** (von Dr. Ute Weinmann):

Unserem Ziel entsprechend, uns kontinuierlich mit Anträgen und schriftlichen Anfragen in die Sitzungen der Stadtverordnetenversammlung einzubringen und diese Maßnahmen durch eine aktive Pressearbeit zu begleiten, sind wir in folgenden Handlungsfeldern seit Sommer 2016 initiativ geworden:

- [Antrag](#) am 11.12.: Sachverständigenanhörung Historische Bauten und Denkmäler in Oestrich-Winkel (Zustimmung, das Thema wird im Rahmen einer Bürgerversammlung mit dem Landesamt für Denkmalpflege durchgeführt).
- [Antrag](#) am 11.12.: Nutzung des Radweges Leinpfad – mehr Verkehrssicherheit (leicht verändert angenommen).
- [Antrag](#) am 07.11.: „Jung kauft Alt“ Förderprogramm zur Stärkung der Innenentwicklung in Oestrich-Winkel (zum Teil abgelehnt; einstimmig angenommen wurde der Punkt „Nutzung des automatisierten Leerstandkatasters des Landes Hessen“).
- [Antrag](#) 26.09.: Jugendkonferenz 2017 (zurückgestellt).
- [Antrag](#) 26.09.: Beitritt Oestrich-Winkels in die Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität Hessen AGNH (abgelehnt).
- [Antrag](#) 26.09.: Verbesserung der Verkehrssituation in Haupt- u. Rheingaustraße; Begleitmaßnahmen Tempo 30 Einrichtung (leicht verändert einstimmig angenommen).

Wir werden die Umsetzung unserer Anträge aufmerksam verfolgen und die Themen in 2017 weiter entwickeln. Darüber hinaus werden wir uns engagiert und konstruktiv bezüglich der von CDU und FDP eingebrachten Anträge (insbesondere zur Ausweisung neuer Baugebiete) einmischen, dabei jedoch unseren auf die Innenentwicklung fokussierten Ansatz weiterhin offensiv vertreten.

#### **AUS DEM ORTSBEIRAT WINKEL** (von Claudia Burgsmüller):

Im Ortsbeirat Winkel hat sich seit dem Sommer 2017 ein reger Austausch über Verkehrs- und Stadtentwicklungsthemen (Einführung Tempo 30, Gestaltung Kerbepplatz, Laubengang/Pergola, Unterführungen, Fußgängerweg Vollrads, Grundstücksverkäufe etc.) aber auch über jugend- und kulturpolitische Themen (Jugendraum, Stadtjugendpflege, Graues Haus) etc. ergeben. Teilweise nahmen interessierte Bürgerinnen und Bürger an den Sitzungen teil und nutzten die Fragestunde. Diesen Bürgerbeteiligungsprozess auszubauen, sollte ein Ziel in 2017 sein.

#### **AUS DEM ORTSBEIRAT MITTELHEIM** (von Ingrid Reichbauer):

Die Diskussionen im Ortsbeirat Mittelheim verlaufen sehr sachlich und konstruktiv. Hauptthemen der vergangenen Sitzungen:

- Diskussion um den Bebauungsplan der Firma UKA in Mittelheim. Ihm wurde zugestimmt.
- Der Ortsbeirat hat sich auch für die Prüfung der Ausweisung von Tempo 30 in der Haupt- und Rheingaustraße ausgesprochen und befürwortet flankierende Maßnahmen, wie im Antrag der GRÜNEN beschrieben.
- Die Verwaltung soll mit den Winzern Fahrradständer am Weinprobierstand planen.
- Kontrovers wurde der Bebauungsplan Fuchshöhle diskutiert. Die Abstimmung erfolgte bei einer Ja-Stimme (CDU) einer Nein-Stimme (GRÜNE) und 2 Enthaltungen (SPD).
- Verlegung der Bushaltestelle Urbanstraße.
- Beleuchtung der Bushaltestelle gegenüber dem Altenheim.

- dem Baumbestand an der Allee Rheingaustraße.
- Das Quartierskonzept zur energetischen Sanierung in Mittelheim soll der Ausgangspunkt für weitere Planungen auch in anderen Stadtteilen werden.

**AUS DEM ORTSBEIRAT OESTRICH** (von Ulrike Franzki):

Der Ortsberat in Oestrich trifft sich vollzählig zu seinen Terminen, von der Stadtverwaltung in Zukunft regelmäßig betreut vom Magistrat Herrn Karl-Heinz Winkel. Themen:

- der ruhende Verkehr in Engstellen mit Behinderungen.
- Dauerthema bleibt der nichtfunktionierende Aufzug an der neuen Fußgängerunterführung in der Hallgartener Straße. Da immer noch um Zuständigkeiten und damit Kostenübernahme gerungen wird, zieht sich eine Reparatur in unerträglich weite Ferne.

Die angebrachte Schiene zum Schieben eines Fahrrades ist im Test untauglich:

- das Fahrrad schiebt sich abwärts auf der falschen Seite (links)
- der Handlauf stößt an die Brems- und Lenkergriffe
- die Schiene als L- anstatt U-Profil führt das Hinterrad nur schlecht.

Für beladene Räder ist die Schiene viel zu schwer zu nutzen. Hier sammeln wir gerne weitere Erfahrungsberichte, um Verbesserungen einzubringen.

**MITMACHEN:** Haben Sie / habt Ihr Interesse, daran mitzuwirken, so sind Sie / seid Ihr herzlich eingeladen, gemeinsam mit uns in diesem Sinne Politik in unserer Stadt zu betreiben! Wir freuen uns sehr über neue Mitstreiterinnen und Mitstreiter! Besuchen Sie uns doch zu den Bürgersprechstunden (Ankündigungen in der Presse, auf unserer [Homepage](#) und unserer [Facebook-Seite](#)).

Unsere ehrenamtlichen Tätigkeiten leben auch von der Mithilfe durch Spenden. Sie unterstützen den Ortsverband, wenn Sie einen Betrag Ihrer Wahl auf dieses Konto überweisen:

**Grüne Oestrich-Winkel, IBAN: DE80 5109 1500 0007 0046 21, BIC:GENODE51RGG**

Diese Spende ist zu 50% steuerabzugsfähig. Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

---

**Der OV-Newsletter der GRÜNEN in Oestrich-Winkel**

Sollten Sie jemanden kennen, der ebenfalls den OV-Newsletter lesen möchte, aber möglicherweise nicht in unserem Verteiler ist, dann stellen Sie für uns bitte den Kontakt her. Wir sind ja an einem möglichst großen Leserkreis interessiert.

Sollten Sie Interesse haben, nicht nur den OV-Newsletter zu lesen, sondern selbst bei uns mitzumachen, so sind Sie herzlich dazu eingeladen. Wir treffen uns in der Regel jeden ersten Freitagabend eines Monats ab 20 Uhr. Näheres über unsere Homepage, den Ankündigungen in der Presse oder bei einer/einem GRÜNEN Ihres Vertrauens ☺.

Haben Sie Wünsche oder Anregungen? Wir sind jederzeit interessiert und freuen uns sehr über Ihre Beiträge.

Newsletter abbestellen: Falls Sie den Newsletter künftig nicht mehr erhalten möchten, genügt eine kurze **Rückmeldung per E-Mail**.

V.i.S.d.P.: Klaus Bleuel (Ortsverbandsvorsitzender), Adolf-Kolping-Straße 10, 65375 Oestrich-Winkel

Mail: [bleuel.klaus@arcor.de](mailto:bleuel.klaus@arcor.de), Telefon: 06723-7040

---